

Liebe Verlerinnen und Verler,

Verl ist nach wie vor attraktiv – sowohl als Wohn- wie auch als Arbeitsplatzstandort. Im Rahmen unserer Umfrage anlässlich des Volksfestes „Verler Leben“ wurde die Attraktivität unseres Ortes von den Teilnehmern mit der Schulnote 1,4 bewertet. Ein Ergebnis der Beliebtheit unserer Gemeinde sind auch die zahlreichen Wohn- und Gewerbegebiete, die in den letzten Jahren neu entstanden sind.

Die Verler CDU wird auch in Zukunft alles daran setzen, dass Verl seine Lebensqualität und Anziehungskraft für die Bürger behält. Wir möchten unsere Gemeinde als eigenständigen Wirtschafts- und Lebensraum kontinuierlich weiterentwickeln, damit Verl auch in Zukunft weiter Spitze bleibt!

Verl, im Oktober 2007

Josef Lakämper
CDU Gemeindeverbandsvorsitzender

Josef Dresselhaus
CDU Fraktionsvorsitzender

Verl steht für Solide Finanzen

In den vielen Jahren der politischen Verantwortung durch die CDU hat die Gemeinde stets mit Augenmass gehandelt und immer nur das Machbare und Notwendige in Angriff genommen. Dank einer vorausschauenden, sparsamen und zielorientierten Ausgabenpolitik steht Verl heute ohne Schulden und im bundesweiten Vergleich hervorragend da. Bei vergleichsweise niedrigen Steuern und Abgaben sind optimale Voraussetzungen für Wirtschaft und Familien, für Unternehmer und Arbeitnehmer entstanden. Auf Grund einer soliden und guten Kapitalausstattung unserer Gemeinde konnten in den vergangenen Jahren zahlreiche Baumaßnahmen fertig gestellt werden. Hiermit wird die gute Infrastruktur unserer Gemeinde nachhaltig verbessert.

Familien

Auch für die Familien in Verl konnte positives erreicht werden:

- In Zusammenarbeit mit dem Droste-Haus und den vier Dorfgemeinschaften ist ein Familienzentrum entstanden, damit Familien in Notlagen oder bei Problemen Unterstützung erhalten.
- Die Öffnungszeiten in den Kindergärten werden flexibler gestaltet und auch das Angebot an Ganztagsbetreuungsplätzen für die unter dreijährigen Kinder konnten wegen zurückgehender Kinderzahlen ausgeweitet werden.
- Leistungen des Familienpasses wurden ausgeweitet z. B. Essensgeldbezuschung in der Offenen Ganztagsgrundschule für Kinder bedürftiger Familien. Gemeindeeigene Grundstücke konnten sowohl für den Eigenheimbau als auch für den sozialen Wohnungsbau bereitgestellt werden.

Wirtschaft und Arbeitsplätze



Gewerbegebiet

Die Gemeinde Verl gilt als wirtschaftsstarker Standort. Durch die Aufstellung diverser Bebauungspläne konnten unter anderem am Berensweg, Breedeweg und Östernweg / Westweg weitere Gewerbegebiete realisiert werden. Durch eine gute Zusammenarbeit mit unseren heimischen Betrieben ist es gelungen, dass weitere Arbeitsplätze auf dem Gebiet unserer Gemeinde entstanden sind.

Für die weitere Entwicklung und Stärkung des Arbeitsplatzstandortes Verl setzt sich die CDU für ein Interkommunales Gewerbegebiet an der A2 mit eigenem Autobahnanschluss ein.

Schule und Bildung



Anbau Offene Ganztagsgrundschule Am Bühlbusch

Bildung und Ausbildung der jungen Generation ist eine der wichtigsten Zielsetzungen der CDU. Wir werden auch weiterhin alles daran setzen, unser Schulsystem vor Ort nachhaltig zu stärken, um so dessen Attraktivität und Qualität sicherzustellen:

- Fertigstellung der neuen, modernen 2-fach Sporthalle im Konrad Adenauer Schulzentrum
- Erfolgreicher Start der Offenen Ganztagsgrundschulen „Am Bühlbusch in Verl, St. Georg in Sürenheide und Grundschule Kaunitz“.



Neue 2-fach Sporthalle im Konrad Adenauer Schulzentrum

Die Gemeinde Verl hat an allen drei Schulen mit erheblichen finanziellen Mitteln die räumlichen und organisatorischen Voraussetzungen geschaffen, um vielen Kindern die Möglichkeit zu geben, das neue Angebot zu nutzen.

- Renovierung der naturwissenschaftlichen Räume sowie der Aula in der Realschule
- Einsatz eines Übergangskoach (Schule und Beruf) im Konrad Adenauer Schulzentrum

Umweltpolitik

Die alternativen Energieformen sind besonders für die CDU eine Perspektive, der wir sehr positiv gegenüberstehen. Folgende Maßnahmen wurden in Verl zum Schutz der Umwelt durch Nutzung von alternativen Energiequellen realisiert:

- Installation einer Solarabsorber-Anlage auf dem Dach des Freibadgebäudes (Reduzierung der Energiekosten um ca. 30 %).
- Installation von Fotovoltaik-Anlagen durch Privatinvestoren auf 1.400 m² Gemeindedachflächen. Durch diese Anlagen werden ca. 170.000 kWh gewonnen und in das öffentliche Stromnetz eingespeist.
- Einbau einer Erdwärmesonden-Anlage am neuen Rathaus. Diese dient im Winter der Gebäudeerwärmung und im Sommer zur Kühlung der Räume. Durch den Einsatz dieser geothermischen Anlage werden gegenüber einer konventionellen Beheizung und Kühlung ca. 30 % CO² (15,7t) pro Jahr vermieden.

Sport und Freizeit

Die Sport- und Freizeitangebote können sich in unserer Gemeinde gut sehen lassen. In den vergangenen Jahren haben wir weiter versucht, das Angebot auszubauen, um somit vielfältige Möglichkeiten vor Ort anzubieten:



Kunstrasenplatz im Sportzentrum

- Erneuerung des Kunstrasenplatzes an der Poststraße
- Einrichtung einer Finnenbahn im Sportzentrum am Schmiedestrang
- Neuanlage von Kinderspielplätzen mit altersgerechten Angeboten
- Erweiterung der offen Jugendarbeit in Sürenheide
- Finanzielle Förderung für Baumaßnahmen Verler Vereine z. B. Baseballfieldder Yaks, Geschäftsstelle des TV Verl



Strassen und Wege

Eine moderne Gemeinde braucht eine leistungsfähige Verkehrsinfrastruktur. Durch zahlreiche Maßnahmen konnte dies in Verl weiter verbessert werden:



Radwegebau an der Sürenheider und der Neuenkirchenener Straße



Neue Brücken und Verbesserung der Wanderwege am Ölbach



Um die Verkehrssituation im Ortskern auf Dauer zu verbessern, benötigen wir dringend die Nord-Ostumgehung. Da der Regionalrat dieses Bauvorhaben auf die Liste der insgesamt vier im Jahr 2008 zur Verwirklichung geplanten Maßnahmen vorgesehen hat, besteht berechnigte Hoffnung auf eine zeitnahe Realisierung. Die CDU wird sich weiterhin für eine baldige Umsetzung dieses Verkehrsprojektes einsetzen.

Bauaktivitäten

Als herausragende Baumaßnahme ist sicherlich der Um- und Erweiterungsbau unseres Rathauses im Herzen von Verl zu nennen. Dieses Bauvorhaben befindet sich zur Zeit kurz vor der Fertigstellung. Schon jetzt ist deutlich zu erkennen, dass es von der Architektur gut gelungen ist, den historischen Teil und den



Neubau harmonisch zu verbinden. Nach Abschluss der Bauarbeiten erhält Verl ein modernes Dienstleistungszentrum.

Als weiteres Großprojekt wurden richtungweisende Beschlüsse für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses incl. Rettungswache getätigt. Die Umsetzung soll zeitnah erfolgen. Verl erhält nach Fertigstellung ein für die Zukunft sehr gut ausgestattetes Gebäude, das alle Anforderungen optimal erfüllen wird. Die CDU Verl hat sehr viel Wert auf die Erfüllung der funktionalen Anforderungen von Feuerwehr und Rettungswache gelegt. Wir haben uns dafür stark gemacht, dass am zentralen Standort „Florianweg“ eine Realisierung ermöglicht wird.

Verl, im Oktober 2007

Ihre CDU Verl

**Möchten Sie nähere Informationen zu unserer Arbeit vor Ort oder zur Politik der CDU?
Rufen Sie uns an!**

Josef Lakämper Telefon: 05246 / 6358) und Josef Dresselhaus (Telefon: 05207 / 921405)